
24. Mitgliederversammlung der GeSIG  – Netzwerk Fachinforma�on 
e.V. am 30.01.2024 via Videokonferenz, 14.00 –15.10 Uhr 
 
 
Ort, Teilnehmer*innen: 
 
Online-Videokonferenz, 30.01.2024, von 14 – 15.10 Uhr; 18 Mitglieder nahmen an der via Zoom 
eingerichteten Online-Versammlung teil. 
 
TOP 1: Begrüßung 
 
Susanne Götker eröffnet die Versammlung und begrüßt die Teilnehmer*innen. Frau Götker erläutert 
den Ablauf der Online-Konferenz, sie weist die Teilnehmer*innen auf die Par�zipa�onsmöglichkeiten via 
Cha�unk�on hin. Es wird festgestellt, dass die Sitzung ordnungsgemäß einberufen wurde. Die 
Tagesordnung wurde bei der Einberufung der Versammlung angekündigt. Sie sieht die folgenden Punkte 
vor: 
 
TOP 1 Begrüßung 
TOP 2 Bestä�gung des Protokolls der vorangegangen MV 
TOP 3 Jahresbericht des Vorstands 
TOP 4 Bericht des Schatzmeisters 
TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 
TOP 6 Entlastung des Vorstands 
TOP 7 Kün�ige Ak�vitäten 
TOP 8 Sons�ges 
 
Es wird festgestellt, dass die Versammlung beschlussfähig ist. Das Protokoll wird von der Schri�führerin 
und zweiten Vorsitzenden geführt. 
 
TOP 2: Bestä�gung des Protokolls der vorangegangenen MV 
 
Das Protokoll der vorangegangen MV am 15.12.2022 wird bestä�gt. Es erfolgt kein Einspruch. 
 
TOP 3 Jahresbericht des Vorstands 
 
Frau Götker berichtet über die zwei wich�gen Branchentreffen BiblioCon (ehemals Bibliothekartag) und 
die Buchmesse. Es wird festgestellt, dass erst langsam wieder Normalität einkehrt. In 2023 hate die 
GeSIG hierfür keine eigenen Veranstaltungen eingereicht, was sich aber zu 2024 wieder ändern soll. 
 
KI und die Nutzung in Bibliotheken und die bisher restrik�ven Verlagsverträge wurden angesprochen 
und als eines der wich�gen Themen für die kommenden Jahre beschrieben. 
 
Frau Götker erwähnt den neuen Elsevier DEAL als einen weiteren Meilenstein, der das deutsche 
Bibliothekswesen neben den bereits vorhanden DEALS mit Wiley und SpringerNature prägt. 
 
Am 29.06.2023 gab es eine GeSIG Beiratsitzung. Protokoll ist via Webseite verfügbar. 
 



Weitere Tä�gkeiten umfassten: 
 
• Neues Format GeSIG Talk: 

Erster GeSIG Talk war am 28.11.24 mit Guido Hermann von Wiley 
(https://us06web.zoom.us/rec/share/Ep0A3iT98GFX5sbZrqVgpIGNSPLyoBbW8tH_rRJaQ
csdZ8PI8n1CrR6VMWkAW0Qn.b2ahUV7cnTjZsVxb mit dem Kenncode: GeSIQ-
Talk_28.11.2023) 

o Ein Wunsch nach mehr Diversifizierung der Interviewpartner 
o Vorschläge werden gerne entgegengenommen 

 
• GeSIG in Zusammenarbeit mit Enable:  

o Purchase to Open befindet sich in Modellierungsphase 
o Im Fokus steht der Einzelerwerb von Monographien 
o Es wird die großar�ge Händlerzusammenarbeit hervorgehoben 

 
 
 
TOP 4 Bericht des Schatzmeisters 
 
Herr Thorsten Kasuch berichtet über die Mitgliederstruktur und die Finanzsitua�on des Vereins (für 
2022/23). Die dazugehörigen Zahlen finden sich in den Abbildungen unten 
• Mitgliederstruktur: 59 Mitglieder (Stand 31.12.2022) 
• Gewinn- und Verlustrechnung: Nachdem die GeSIG im Jahr 2022 einen Verlust von 3.690,73 € 

verzeichnet hat, weist die Gewinn- und Verlustrechnung in 2023 einen Überschuss von 727,24 € 
aus. 

• Etat 2024: Herr Kasuch erläutert die vorliegende Beschlussvorlage für den Etat 2024. Es wird für 
2024 ein höheres Ergebnis wie für 2023 geplant. Die Kassenlage ist posi�v. Der Beschluss für den 
Etat 2024 wird ohne Gegens�mmen angenommen. 

https://eur05.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fus06web.zoom.us%2Frec%2Fshare%2FEp0A3iT98GFX5sbZrqVgpIGNSPLyoBbW8tH_rRJaQcsdZ8PI8n1CrR6VMWkAW0Qn.b2ahUV7cnTjZsVxb&data=05%7C01%7Csusanne.goettker%40fernuni-hagen.de%7C7d6e11ef6e8e4113376908dbf03362bc%7Cc2bba033db424b299adb6ac379499ef7%7C1%7C0%7C638367875712548186%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C3000%7C%7C%7C&sdata=64iztqovXDv0s2N%2FlSARmvlWqvzjujil7zLRoihwgPo%3D&reserved=0
https://eur05.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fus06web.zoom.us%2Frec%2Fshare%2FEp0A3iT98GFX5sbZrqVgpIGNSPLyoBbW8tH_rRJaQcsdZ8PI8n1CrR6VMWkAW0Qn.b2ahUV7cnTjZsVxb&data=05%7C01%7Csusanne.goettker%40fernuni-hagen.de%7C7d6e11ef6e8e4113376908dbf03362bc%7Cc2bba033db424b299adb6ac379499ef7%7C1%7C0%7C638367875712548186%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C3000%7C%7C%7C&sdata=64iztqovXDv0s2N%2FlSARmvlWqvzjujil7zLRoihwgPo%3D&reserved=0


 

 

• Ein Bankenwechsel soll 2024 angegangen werde, da die momentanen Gebühren als zu hoch 
erachtet werden 

• In 2023 entstanden durch einen Rechtsstreit mit Copytrack Kosten für Rechtsberatung und 
Beilegung. Hierbei ging es um ein nicht mehr gemeinfreies Bild auf der GeSIG Webseite. 

 
TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 
 
Herr Karsten Sydow hat zusammen mit Frau Claudia Heidrich die Finanzen für 2022 geprü�.  
Der Bericht der Kassenprüfer ist dem Protokoll als Anlage beigefügt.  
 
Die Ergebnisse der Kassenprüfung hält Herr Sydow wie folgt fest: 
• Die Kassenprüfung ergab keine Abweichungen. 
 
Es wird festgestellt, dass die Konten ordnungsgemäß geführt wurden. Frau Götker bedankte sich bei 
den Kassenprüfern für deren Unterstützung. 
 
TOP 6 Entlastung des Vorstands 
 
Herr Philip Neie schlägt die Entlastung des Vorstands vor. Der Vorstand wird durch die anwesenden 
Mitglieder entlastet. Es gab keine Gegens�mmen. 



 
TOP 7 Kün�ige Ak�vitäten 

• Im Rahmen der Berlin Brandenburgische OA Week war Dr. Mutschler als Vertreter der GeSIG mit 
der Planung und Durchführung eines Panels zum Thema "Wo stehen Verlage sowie Intermediäre 
auf dem Weg der Open-Access Transforma�on?" 
Die Veranstaltung fand am 24.01.2024 an der FU Berlin stat. Der Link zur Aufzeichnung im TIB 
AV-Portal wird sobald möglich über die GeSIG-Mailingliste bekannt gegeben.  

• Im Rahmen des neuen Formats GeSIG Talk sind in diesem Jahr weitere Veranstaltungen geplant 
über die rechtzei�g informiert werden wird. Es wurde disku�ert, ob in diesem Rahmen nicht 
auch über eine Art Podcast nachgedacht werden kann. Bei einigen Mitgliedern ist dazu bereits 
KnowHow vorhanden und eine Umsetzung scheint möglich. Das Thema wird verfolgt werden. 

• Diane Korneli-Dreier berichtet nochmals zu P2O: der Ball liegt auf dem Feld der Händler. 
Angestrebt wird eine neutrale Branchenlösung. Eine Entwicklung ist für 2024 geplant. Weitere 
Händler mit Interesse sind herzlich willkommen und können sich gerne via GeSIG Vorstand 
melden. 

• Wie schon in 2019 plant die GeSIG ein Buchmessefrühstück für den 17.10.2024. Weitere 
Informa�onen hierzu folgen. 

• Save The Date: Die GeSIG wird 25. Jahre und das soll gefeiert werden. Geplant wird ein 
abendliches Treffen für Mitglieder am 30.08.2024 in Berlin. Genauere Details folgen. 

• Das Thema Social Media wurde disku�ert und welche Kanäle für die GeSIG passend sind. Die 
Mehrheit sprach sich für LinkedIn aus, wo die GeSIG schon ein eigenes Profil hat 
(htps://www.linkedin.com/company/linked-GeSIG -netzwerk-fachinforma�on/about/). Es muss 
im Weiteren geklärt werden, wer diesen Kanal in Zukun� ak�v bespielt. 
 

TOP 8 Sons�ges 

Es gab keine weitere Besprechungspunkte. 

 

Anlagen: 

1. Bericht des Schatzmeisters 

2. Bericht des Kassenprüfers 

3. Skizze Purchase to Open (P2O) 

 

 

 

Susanne Götker     Sybille Geisenheyner 

1. Vorsitzende und Sitzungsleiterin   2. Vorsitzende und Schri�führerin 

 

Hagen und Berlin, 31.01.2024 

https://www.linkedin.com/company/linked-gesig-netzwerk-fachinformation/about/

